

SÁBADO 29 DE JUNIO DE 2019

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PRESENTA IEEQ 'DESAFÍOS DE LA DEMOCRACIA INCLUYENTE' EN LA UNAM

La Consejera María Pérez Cepeda y el Consejero Carlos Rubén Eguiarte Mereles presentaron el libro bajo su coordinación 'Desafíos de la Democracia Incluyente', editado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), en el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Pérez Cepeda, quien es coautora de la obra, explicó que la misma contiene dos apartados; el primero, que aborda la tutela de los derechos político-electorales a la luz del sistema interamericano de protección de los derechos humanos, y el segundo, que expone avances y desafíos para la democracia incluyente en México. "Quedan muchos pendientes y desafíos por afrontar, pero estamos seguros, como se da cuenta en el libro, que las instituciones electorales vamos por el camino correcto para hacer de la inclusión una aspiración posible", destacó la Consejera. Eguiarte Mereles señaló que la publicación se enmarca en el 70 aniversario de la Declaración Universal de los Derechos Humanos, los 40 años desde la creación de la Corte Interamericana de los Derechos Humanos y los compromisos del país de promover los derechos fundamentales. El coautor dijo que el objetivo es escuchar la voz de personas expertas en la materia, que señalan con claridad avances y retos en la protección de los derechos humanos, sobre todo en el ejercicio de los derechos político-electorales. Asimismo, el Consejero recordó las palabras del Presidente de la Corte Interamericana de Derechos Humanos, Dr. Eduardo Ferrer Mac-Gregor, autor del prólogo del libro, en el sentido de que la finalidad (de la obra) es discutir y analizar desde el plano académico los retos actuales de la democracia incluyente y "debatir su significado a la luz de los derechos humanos, lo que permitirá encauzar los desafíos que enfrentan los actores del Estado a partir de la democracia constitucional". El Dr. Francisco de Andrea Sánchez, Investigador del IJ, recomendó ampliamente el título, ya que contiene diversos temas de actualidad e importancia, en el contexto del sistema democrático liberal y las acciones afirmativas. El Magistrado Constancio Carrasco Daza, Titular de la Unidad para la Consolidación del Nuevo Sistema de Justicia Penal del Consejo de la Judicatura Federal y ex Presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), afirmó que el texto "llena de contenido material el concepto de democracia" y expuso la importancia de reducir las asimetrías sociales para construir la democracia incluyente sustantiva y una sociedad de derechos. La presentación se realizó en el Aula Centenario ante integrantes de la comunidad estudiantil y académica del IJ, bajo la moderación del Dr. Jaime Arturo Verdín Pérez. El libro publicado bajo el sello de Tirant lo Blanch (disponible para su descarga gratuita en la página www.ieeq.mx) reúne artículos de 18 autores, entre ellos los Magistrados de la Sala Superior del TEPJF, Mónica Aralí Soto Fregoso y Felipe de la Mata Pizaña; la Consejera del Instituto Nacional Electoral (INE) Beatriz Claudia Zavala Pérez, académicos e integrantes de tres organismos públicos locales, como el IEEQ. (EUQ 4)

<https://rotativo.com.mx/noticias/metropoli/queretaro/780529-presenta-ieeq-libro-desafios-de-la-democracia-incluyente-en-la-unam/>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/presenta-ieeqcomunica-039desafios-de-la-democracia-incluyente039-en-la-unam>

<http://adninformativo.mx/presenta-ieeq-libro-desafios-la-democracia-incluyente-la-unam/>

<https://www.albalaqueretaro.com/single-post/2019/06/28/Presenta-IEEQ-%25E2%2580%2598Desaf%25C3%25ADos-de-la-Democracia-Incluyente%25E2%2580%2599-en-la-UNAM>

<http://sinpermiso.mx/?p=31579>

SÁBADO 29 DE JUNIO DE 2019

<https://poderciudadanoradio.com/archivos/26795>

<http://www.expressmetropolitano.com.mx/presenta-ieeq-desafios-de-la-democracia-incluyente-en-la-unam/>

<http://elqueretano.info/trafico/presenta-ieeq-desafios-de-la-democracia-incluyente-en-la-unam/>

<https://queretaro.quadratin.com.mx/presenta-ieeq-desafios-de-la-democracia-incluyente-en-la-unam/>

PARTIDOS POLÍTICOS

MORENA

RESPETARAN EL CAMBIO DE DIRIGENCIA

Por Alejandro Payán

Diputados locales, regidores y delegados de Morena, declararon que se mantendrán respetuosos del proceso de renovación de la dirigencia estatal, además respaldaron un posible interinato de Jesús Méndez Aguilar antes la renuncia de Carlos Peñafiel Soto. (DQ)

GILBERTO HERRERA NO PUEDE SER DIRIGENTE DE MORENA

Gilberto Herrera no podría ser dirigente estatal de Morena, ya que no es militante de este partido. De acuerdo a la información del diputado Néstor Domínguez, el ex rector de la UAQ no es militante debido a que el padrón de afiliación se cerró desde el primero de julio del año pasado, y cuando aceptó la candidatura al Senado de la República declaró que no era militante. (N)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: BROTE DE COXSACKIE

La delegación Querétaro del IMSS, informó que la guardería U-1534 “Bombinos Palmares” ubicada en la colonia Desarrollo el Salitre, fueron confirmados 3 casos del virus Coxsackie (mano, pie y boca), hasta el momento; los casos fueron detectados en los filtros a la entrada de la guardería y canalizados a la Unidad de Medicina Familiar 11, en Santa Rosa Jauregui. (DQ, principal)

EUQ: CAE 70% LA COMPRA DE CASAS EN LA ENTIDAD

Durante el primer semestre de este año, se registró en Querétaro una caída de 70% en la compra de casas, informó la presidenta de la AMPI, Ivonne Gutiérrez. (EUQ, principal)

AM: BUSCAN REDUCIR LA HUELLA DE CARBONO

El Grupo Ecológico Sierra Gorda en conjunto con la Secretaría de Desarrollo Sustentable (Sedesu) buscarán replicar en los municipios de Amealco y Huimilpan el programa ‘Reducción de la huella de carbono’. (AM, principal)

SÁBADO 29 DE JUNIO DE 2019

N: IDEAS SUICIDAS

El 39.3% de los estudiantes de primaria y secundaria de SJR declararon haber tenido ideas suicidas y el 18% de este sector, manifestaron síntomas de depresión, principalmente en instituciones de alta marginación. (N, principal)

PODER EJECUTIVO

SEDEA APOYA A AGRICULTORES DEL SEMIDESIERTO CON PAQUETES TECNOLÓGICOS PARA LA PRODUCCIÓN DE GRANOS BÁSICOS

Con una inversión de tres millones 626 mil pesos la SEDEA, que encabeza Carlos Dobler Mehner, entregó apoyos de productividad sustentable en granos básicos como maíz, frijol, avena y garbanzo. El secretario de la SEDEA informó que con el proyecto se atienden a 455 productores de los municipios de Cadereyta, Ezequiel Montes, Colón, Tolimán y Peñamiller, y más de mil 502 hectáreas en cultivo. Asimismo, Dobler Mehner comentó que el objetivo es atender a más de 858 productores y llegar a cinco mil 54 hectáreas. (N, AM)

SEDEA APOYARÁ EN LA REFORESTACIÓN

La SEDEA retomará las acciones de reforestación que la delegación de la Comisión Nacional Forestal (Conafor) realizaba en el estado hasta antes de las políticas instauradas por el Gobierno federal en turno. “Normalmente tenemos disponible un millón de árboles para reforestar, este año prevemos contar con un millón 250 mil para suplir la parte que la Conafor dejará de hacer”, dijo Carl Heinz Dobler Mehner, titular de la SEDEA. (AM)

PRESENTAN BALANCE DE LA RUTA DEL ARTE, QUESO Y VINO

La Ruta del Arte, Queso y Vino es un programa cultural y turístico de suma importancia en el estado, así lo señalaron en rueda de prensa Paulina Aguado Romero, titular de la Secult, y Hugo Burgos, titular de la Sectur, quienes dieron a conocer los resultados en la materia durante el período 2016-2019. (CI, DQ, AM, N, ESSJR, EUQ)

IMPRIMEN PARA LLEVAR LA EDUCACIÓN, LA CULTURA, EL ARTE, LA CIENCIA Y LA TECNOLOGÍA

Alfredo Botello, titular de la SEDEQ, encabezó junto con el director general del CECEQ “Manuel Gómez Morín”, José Vidal Uribe Concha, y los miembros del Consejo Editorial de la Revista Humanitas “adicción a las letras”, la rueda de prensa para presentar el número 15 de la revista en su versión impresa. (N, AM)

SANCIÓN “SIN MIRAMIENTOS”

Por Alejandro Payan

Alfredo Botello, titular de la SEDEQ, afirmó que si hay algún responsable a raíz de la auditoría que realiza la Entidad Superior de Fiscalización del Estado en el Querétaro 2000 del INDEREQ, se sancionará sin miramientos a quien resulte responsable. (DQ)

TONATIUH CERVANTES REALIZA GIRA POR EL SEMIDESIERTO

Tonatiuh Cervantes Curiel, titular de la SEDESOQ, realizó una gira por los municipios de Cadereyta de Montes y Tolimán acompañado por los alcaldes de las demarcaciones, en donde realizó entrega de apoyos del programa “Por tu Alimentación” a adultos mayores; así como supervisó obras para conocer los alcances de las mismas y escuchar la opinión de los ciudadanos beneficiados. (AM, N)

SÁBADO 29 DE JUNIO DE 2019

MUNICIPIOS SOLICITAN ÁRBOLES PARA DONAR

Por Mercedes Rosales

Durante este año, los municipios de Querétaro, Pedro Escobedo y El Marqués han ingresado solicitudes al SEDEA para que donen árboles y con ello, realizar programas de reforestaciones, indicó el titular de esta dependencia, Carl Heinz Dobler Mehner. (DQ)

PODER JUDICIAL

TRES MAESTROS, VINCULADOS A PROCESO POR ABUSO A MENORES EN EL ESTADO: TSJ

José Antonio Ortega Cerbón, presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), informó que tres maestros han sido vinculados a proceso en lo que va del año por el delito de abuso a menores (...) “Ya traemos algunos casos de abuso de profesores y esos están en etapa de preparación de juicio, van como dos en este año más uno que tenemos, donde apenas está en curso la audiencia”, puntualizó el magistrado. (ADN, DQ)

CONFIRMA TRIBUNAL SIETE FEMINICIDIOS

Por Verónica Ruiz

El presidente del TSJ del Estado, José Antonio Ortega Cerbón, informó que en lo que va del año tienen registrados siete casos de feminicidios en el estado incluyendo el ocurrido en el municipio de Tequisquiapan, casos que se han presentado además en Querétaro, Corregidora, SJR y Amealco, donde los probables responsables son extranjeros. (DQ)

PODER LEGISLATIVO

PIDEN ERRADICAR PATERNALISMO

Por Dagoberto Zambrano

Agustín Dorantes Lámbarri, diputado local por el PAN, exhortó a las autoridades del Gobierno federal a priorizar la salud y la educación como derechos básicos de la población. “Más allá de un Gobierno paternalista, se necesitan estrategias que incentiven el desarrollo económico”, comentó. (AM)

MUNICIPIOS

PARTICIPA LUIS NAVA EN LA ASAMBLEA DE LAS CONFERENCIAS NACIONALES DE SEGURIDAD

En el marco de la Asamblea Plenaria de las Conferencias Nacionales de Seguridad Pública y Seguridad Pública Municipal, que se llevó a cabo en la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana del gobierno federal, el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, llamó a los presentes a trabajar unidos y compartir sus experiencias exitosas en cada una de las reuniones regionales, con la finalidad de mejorar la seguridad en todo el país. (ADN, DQ, AM, N)

SEXTO FESTIVAL DE GASTRONOMÍA Y CERVEZA ¿A QUÉ SABE QUERÉTARO? 5 Y 6 DE JULIO EN EL JARDÍN GUERRERO

El Municipio de Querétaro a través de la Secretaría de Turismo, realizó la presentación del sexto Festival de Gastronomía y Cerveza “¿A Qué Sabe Querétaro?”, con el cual se busca potencializar el Centro Histórico, además de resaltar la riqueza gastronómica y la producción artesanal de cerveza con que cuenta la capital, comentó Gerardo Cuanalo durante la rueda de prensa. (DQ, AM, N, EUQ)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

SÁBADO 29 DE JUNIO DE 2019

CERRO COLORADO Y PEÑA AGUJERADA CASOS QUE PREOCUPAN A HÉRCULES

Debido a la inquietud de los habitantes de Hércules, de ver cada vez los cerros con más construcciones particulares y edificios de lado norte y sur. Además del ascenso de la mancha urbana, el cerro de la Peña Agujerada desmontado, los efectos de la invasión de ambos cerros, el delegado de Villa Cayetano Rubio, Oscar Gómez Niembro, os dijo que le preocupaban estos casos e investigaría. (N, ESSJR)

ALCALDE REAFIRMA COMPROMISO CON LA EDUCACIÓN

Como parte de su compromiso con la educación, el presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Mejía Lira, y en el marco de la ceremonia de graduación del Cobaq, plantel número 12 de la demarcación, ratificó su compromiso con la educación, al invitar a las graduadas y a los graduados de esta institución educativa a continuar con sus estudios. (AM)

EN CORREGIDORA TE CAMBIAN TAPITAS POR CARRITOS ECOLOGICOS

Gira la vida es la campaña del municipio de Corregidora con la que se busca apoyar a la asociación “Banco de Tapitas” para que continúe ayudando a niños y jóvenes en su tratamiento contra el cáncer, y a su vez promueve el cuidado del medio ambiente al entregar a los residentes del municipio un carrito ecológico a cambio de cincuenta tapas de plástico de diferentes envases. Con estos carritos ecológicos se suplirá el uso de bolsas de plástico para el acarreo de productos, programa que fue impulsado también por la actual administración municipal. (DQ, EUQ)

APRUEBAN ACCIONES DE SEGURIDAD EN SAN JUAN

En congruencia con lo instruido por el presidente Municipal, Guillermo Vega, siendo la seguridad el tema número 1 para el Gobierno Municipal en Sesión de Cabildo, el ayuntamiento sanjuanense aprobó la reforma a diversos reglamentos y disposiciones de la SSPM -SJR y de la Secretaría de Gobierno municipal, encaminadas a fortalecer las acciones para la salvaguarda de la población. (ESSJR)

LLEVARÁN PLAN AMBIENTAL A AMEALCO Y HUIMILPAN

Por Mercedes Rosales

Se buscará replicar en los municipios de Amealco y Huimilpan la entrega de recursos para los propietarios forestales provenientes del Fondo para la Protección Ambiental y el desarrollo Sustentable en Querétaro, indicó Paty Ruiz Corzo, directora del grupo ecológico de la Sierra Gorda IAP. (DQ)

AVIONETA ATERRIZA DE EMERGENCIA EN EL MARQUÉS

La Unidad de Protección Civil del Municipio de El Marqués atendió el reporte de una avioneta Cessna con matrícula XB-NZI, que aterrizó de emergencia en una zona cerril de la demarcación. De acuerdo Alejandro Vázquez Mellado, director municipal de protección civil, la avioneta perdió potencia minutos después de despegar del AIQ. (DQ, N, ESSJR)

INFORMACIÓN GENERAL

REPORTAN BROTE DE COXSAKIE EN GUARDERÍA DEL IMSS

El IMSS, Delegación Querétaro, informó que en una de sus guarderías fueron confirmados tres casos del virus Cocksackie en mano, pie y boca, una enfermedad altamente contagiosa que afecta más a menores de edad. De acuerdo con un boletín de prensa del IMSS Querétaro, los casos fueron detectados en la Guardería U-1534 “Bombinos Palmares”, ubicada en la Colonia Desarrollo el Salitre. (AM, N, EUQ)

SÁBADO 29 DE JUNIO DE 2019

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Con las maletas casi listas. Nos cuentan que mientras al interior Morena se están peleando por la dirigencia estatal, a unas horas de dejar la presidencia de este partido, Carlos Peñafiel Soto, que recientemente fue nombrado embajador de México en República Dominicana, se le vio ayer muy quitado de la pena paseando, comiendo helados y divirtiéndose en un cine de la capital queretana. Nos comentan que seguramente el morenista tiene interés de visitar los principales lugares públicos de la ciudad antes de asumir sus funciones diplomáticas. Querétaro participa en la estrategia nacional de seguridad. Nos comentan que ayer se realizó en la Ciudad de México la Sesión Ordinaria de la Conferencia Nacional de Secretarios de Seguridad Pública (CNSSP). En la reunión, nos dicen, se acordó optimizar la función policial y brindar mejores condiciones de seguridad a la ciudadanía. La representación de Querétaro estuvo a cargo del titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Juan Marcos Granados Torres, quien tomó nota de los acuerdos con los cuales las 32 entidades federativas y los 64 municipios más importantes del país se suman a la estrategia nacional de seguridad diseñada por el gobierno federal de AMLO. (EUQ 2)

EXPEDIENTE Q “RIESGO”

Por Adán Olvera

El futuro nos puede alcanzar y lo que en muchas películas de ciencia ficción hemos visto de una posible guerra o crisis por agua potable, puede suceder antes de lo que imaginemos. El suministro de agua potable en Querétaro es muy cuidado porque las fuentes de abastecimiento cada vez son menos y el líquido para los habitantes de esta región que cada día crece más debe de cuidarse. Hoy tenemos un amago de trabajadores de la mina “La Negra”, en Cadereyta, que han advertido a las autoridades su amenaza de intervenir el Acueducto II, y cortar el suministro de agua a la zona metropolitana en caso de no atender sus demandas; la Comisión Estatal de Aguas (CEA) nos informa a los habitantes de manera angustiante que las reservas de líquido para la zona metropolitana de Querétaro, serían de cuatro días. Las mesas de diálogo con los mineros inconformes y la Comisión Nacional del Agua (Conagua) se llevan a cabo y lo malo es que no tenemos conocimiento, ya que las autoridades estatales por lo pronto observan mientras la autoridad federal, lleva a cabo negociaciones que hasta el momento no tienen resultados favorables. El caso es que si cierran el Acueducto II hay agua para cuatro días y en el quinto se tendría que comenzar a utilizar pozos para dar abastecimiento y probablemente se tuviera que tandeear en algunas colonias; algunos lugares tendrían que ser abastecidos con pipas y la crisis de agua alcanzaría un nivel nunca visto, tan solo por el cierre de Acueducto II que es de nuestras principales fuentes de agua para Querétaro. Esto nos lleva a reflexionar en los pocos años que le quedan de vida al Acueducto y es que solamente podrá dar agua unos años más y tendremos que buscar nuevas formas de extraer líquido para Querétaro. Es tiempo y algo tarde para buscar nuevas alternativas y entender de manera diferente el crecimiento de la ciudad y su zona metropolitana, la realidad es que no habrá agua para todos en un futuro cercano. DE REBOTE. Morena en Querétaro tiene pocas ganas de arreglarse y las tribus se pelean la dirigencia y lo más seguro es que desde el centro, fiel a su estilo el “mando supremo” mande un delegado para calmar a los rijosos de Querétaro. (DQ)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

SÁBADO 29 DE JUNIO DE 2019

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**

Presentan libro sobre democracia incluyente

● Señala avances y retos de derechos humanos en el ejercicio electoral

Los consejeros electorales María Pérez Cepeda y Carlos Rubén Eguiarte Mereles presentaron el libro *Desafíos de la Democracia Incluyente*, una obra editada por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y el Instituto de Investigaciones Jurídicas (IIJ) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

Pérez Cepeda, coautora de la obra, explicó que la publicación contiene dos apartados; el primero aborda la tutela de los derechos político-electorales a la luz del sistema interamericano de protección de los derechos humanos, y el segundo

expone avances y desafíos para la democracia incluyente en México.

“Quedan muchos pendientes y desafíos por afrontar, pero estamos seguros, como se da cuenta en el libro, que las instituciones electorales vamos por el camino correcto para hacer de la inclusión una aspiración posible”, destacó la consejera

Eguiarte Mereles señaló que la publicación se enmarca en el 70 aniversario de la Declaración Universal de los Derechos Humanos, los 40 años desde la creación de la Corte Interamericana de los Derechos Humanos y los compromisos del país de promover los derechos fundamentales.

El coautor dijo que el objetivo es escuchar la voz de personas expertas en la materia, que señalan con claridad avances y retos en la protección de los derechos humanos,



La publicación se enmarca en el 70 aniversario de la Declaración Universal de los Derechos Humanos, y los 40 años desde la creación de la CIDH.

sobre todo en el ejercicio de los derechos político-electorales.

Asimismo, Eguiarte recordó las palabras del presidente de la Corte Interamericana de Derechos

Humanos, Eduardo Ferrer Mac-Gregor, autor del prólogo del libro, en el sentido de que la finalidad (de la obra) es discutir y analizar desde el plano académico los

retos actuales de la democracia incluyente y “debatir su significado a la luz de los derechos humanos, lo que permitirá encauzar los desafíos que enfrentan los actores del Estado a partir de la democracia constitucional”.

Francisco de Andrea Sánchez, Investigador del IIJ, recomendó ampliamente el título, ya que contiene diversos temas de actualidad e importancia, en el contexto del sistema democrático liberal y las acciones afirmativas.

El magistrado Constanancio Carrasco Daza, titular de la Unidad para la Consolidación del Nuevo Sistema de Justicia Penal del Consejo de la Judicatura Federal, y ex-presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), afirmó que el texto “llena de contenido material el concepto de democracia”, y expuso la importancia de reducir las asimetrías sociales para construir la democracia incluyente sustantiva y una sociedad de derechos. ● Redacción